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L’année 2015 est terminée. C’est l’occasion de vous dresser un bilan des 

changements rencontrés par notre commune. 

Suite au désengagement de l’Etat dans le traitement des actes d’urbanisme (permis 

de construire, demandes préalables, certificats d’urbanisme), ces derniers sont 

depuis juillet 2015 traités par le Pays du Sud Toulousain. Un service spécifique a 

ainsi été mis en place. Le coût de l’opération est désormais de 150 euros en 

moyenne à la charge de la commune, par permis de construire. 

La loi Notre portant sur la nouvelle organisation de la République a pour objectif de 

constituer des EPCI (Etablissement Public de Coopération Intercommunale) de plus de 15 000 

habitants. Ceci va permettre l’intégration de la Communauté de Communes Lèze Ariège Garonne 

(Venerque, Le Vernet, Lagardelle-sur-Lèze, Beaumont-sur-Lèze et Auribail) à notre 

communauté de Communes de la Vallée de l’Ariège. De ce fait, le SMIVOM de la 

Mouillonne va être intégré dans cette nouvelle Communauté de Communes. 

Je tiens à féliciter Christel et Philippe, nos employés communaux, pour leur implication et 

à remercier les membres du Foyer Rural pour leur dynamisme et l’animation du village 

tout au long de l’année. 

Le conseil municipal, le personnel communal et moi-même vous présentons nos meilleurs 

vœux de santé et de prospérité pour l’année 2016.    

Le Maire, Guy Vésely 
 

 

 

 

          Rappel des horaires d’ouverture de la mairie  
 
 

 ℡ : 05.61.08.35.24 
 

 : mairie-labruyere.dorsa@wanadoo.fr 

 

 

 

 
 

 Commission Action Sociale  
 

A l’occasion des fêtes de fin d’année et en partenariat avec l’épicerie de Grépiac, les 

labruyérois de 65 ans et plus résidant toute l’année sur la commune, ainsi que les employés 

municipaux ont reçu un panier gourmand des produits de notre terroir. Cette année ce sont 

21 paniers qui ont été offerts par la commune et distribués par le maire et ses adjoints. 
 

 Pour un bulletin* toujours plus « ECO » !  
 

Pour des raisons ECOlogiques et ECOnomiques, le bulletin de juillet 2016 et les suivants seront 

envoyés seulement au format numérique à tous les labruyérois faisant partie de la liste de diffusion 

de la mairie. Si vous souhaitez continuer à recevoir le bulletin au format papier, merci de le signaler 

en mairie. De même si vous préférez être ajouté à cette liste de diffusion. 

Mardi Jeudi Vendredi Samedi 

16h – 18h 10h – 12h 16h – 18h 10h - 12h30 

Janvier 2016 

*Bulletin imprimé par l’imprimerie Delort, certifiée Imprim’vert, sur papier issu de forêts gérées durablement avec des encres végétales.  

 



 Point Plan Local d’Urbanisme  
 

Suite au diagnostic, la commune est en train de travailler sur les orientations de développement du 

territoire qui aboutiront à la formalisation d’un PADD (Projet d’Aménagement et de Développement 

Durable), clef de voûte du futur PLU. Le PADD, validé à l’unanimité par le conseil municipal le 20 

janvier, sera présenté en réunion publique le vendredi 19 février à 20h00 à la salle des fêtes.  

Rappel : le registre mis en place en mairie afin que chacun puisse s’exprimer, est toujours disponible.  

 

 Vos élus « force de propositions » en Conseil Communautaire  
 

Outre la participation assidue de Guy Vesely et Julien Godefroy aux conseils communautaires, ces 

derniers sont aussi porteurs de projets à l'échelle inter-communale. Ainsi, le 8 septembre dernier, 

Julien Godefroy présentait aux conseillers communautaires de la Vallée de l'Ariège (CCVA) une 

réflexion sur la mise en place de mutuelles communales au sein des communes de la CCVA. 

Confortés dans cette démarche par un cabinet de courtage spécialisé dans la protection sociale, 

Julien Godefroy et des élus de Cintegabelle et Grépiac rassemblés en un groupe de travail, ont fait 

part aux élus de la CCVA des avantages d’une telle démarche pour les administrés (prix et garanties 

corrects négociés nationalement ; absence de coût pour la collectivité ; gestion directe par le cabinet 

des réunions publiques ; etc.). Si l’intercommunalité n’a pas la possibilité de s’engager par la suite 

dans cette démarche, chaque commune peut néanmoins mener ce projet en toute autonomie. 

Aujourd'hui, grâce à l'impulsion de vos élus, chaque commune de la CCVA peut donc se saisir de 

l'opportunité de répondre à au moins deux enjeux majeurs de nos territoires : favoriser le pouvoir 

d'achat et la protection sociale de nombreux foyers. 

 

 Les mémoires de Labruyère-Dorsa à la médiathèque d’Auterive !  
 

Lors de l'inauguration de la médiathèque d'Auterive, le 26 

novembre dernier, Julien GODEFROY a remis au Maire d'Auterive 

un exemplaire du recueil des mémoires du village intitulé 

« Labruyère-Dorsa : chroniques d'un village du Lauragais de 

l'Occupation à l'après-guerre (1940-1960) ». Cet ouvrage de 32 

pages illustré de nombreuses photos, a été réalisé par le Foyer 

Rural de Labruyère avec le concours d'habitants désireux de 

participer à la préservation de notre patrimoine immatériel et grâce 

au soutien du Conseil Départemental et de la Fédération 

Départementale des Foyers Ruraux. Le Foyer Rural, par cette 

démarche, avait le souhait de préserver l'Histoire de notre 

commune, de mettre en lumières son passé si riche en 

enseignements et ainsi favoriser les rapprochements intergénérationnels. Désormais, il y a donc un 

peu de Labruyère-Dorsa à Auterive (comme à Venerque et à la médiathèque départementale de 

Toulouse)... et nous pouvons d'ores et déjà vous dire que notre ouvrage a du succès ! En effet, un 

Auterivain a contacté le 1er adjoint après avoir emprunté le recueil pour savoir où l'acheter ! Nous lui 

avons rappelé qu'il était disponible à l'épicerie de Grépiac ou en contactant le Foyer Rural par mail : 

fr.labruyere@laposte.net 

Pour information, la médiathèque est ouverte les mardis et vendredis de 14h à 18h, les mercredis de 

10h à 13h et de 14h à18h et les samedis de 10h à 13h et de 14h à 17h. 

 

 Prix de l’élégance pour une « miss » labruyèroise  
 

Le Maire et le conseil municipal félicitent Barbara Banner, jeune Labruyéroise de 19 ans, 

fille de Thierry Banner, conseiller municipal, pour le prix de l'élégance 2015 qu'elle a 

brillamment décroché lors de l'élection de Miss prestige Albigeois Midi-Toulousain qui 

s'est déroulée dimanche 6 décembre, à Saint-Orens. Nous remercions Barbara d'avoir 

fait rayonner notre petit village avec tant de grâce et d'élégance, lui souhaitons de vivre 

sa passion pour la mode pleinement et parions que cette réussite n'est qu'un début !  



Dernièrement au village  
 

 

 Commémoration du 11 novembre 1918  
 

Ce jour du 11 novembre 1918, sur tous les fronts, vers 11h, les sonneries 

lancinantes des clairons qui annoncent le cessez-le-feu se font écho. La 

première Guerre mondiale s'achève après quatre années terribles et 

devient pour tous les français « la Grande Guerre ». Le 11 novembre 

célèbre à la fois l'Armistice du 11 novembre 1918, la Commémoration de 

la Victoire et de la Paix et l'Hommage à tous les morts pour la France. Ce 

fut à nouveau l'occasion pour le conseil municipal d'organiser un rassemblement au Monument aux 

Morts afin de rendre hommage aux combattants, victimes et disparus. Tom Chatelin nous fit lecture 

d'un poème de John McCrae intitulé « Au champ d'honneur » après l'énoncé du discours officiel par 

le 1er adjoint. Le Maire appela ensuite les participants à une minute de silence avant de déposer une 

gerbe de fleurs au Monument aux Morts. 

 Baptême de la Halle Henri Malterre  
 

A l'occasion de l'apéritif concert servi pour la fête du village le 

dimanche 23 août, la Mairie a tenu à rendre hommage à Henri 

Malterre, Maire de la commune de 1947 à 1977, qui édifia la halle 

avec son conseil municipal d'alors. Après avoir remercié le conseiller 

départemental Sébastien Vincini pour sa présence et les habitants 

venus nombreux pour la circonstance, Guy Vesely a laissé Monique 

Lozes (Maire honoraire et fille d'Henri Malterre) et son 1er adjoint 

Julien Godefroy rappeler le dévouement d'Henri Malterre pour la 

commune. 

« Henri Malterre arrive à Labruyère-Dorsa en 1942. Electricien puis commerçant au centre-ville de 

Toulouse, il s'implique très vite dans la vie de la commune et devient adjoint du Maire Joseph Samara 

sous l'occupation avant d'être élu Maire le 19/10/1947. Il renouvellera son mandat 

jusqu'en 1977. Durant cette période, outre la halle qu'il fit construire en 1953/54 pour 

notamment permettre à la fête locale d'être à l'abri des intempéries, il consacra son 

action municipale à l'amélioration permanente des bâtiments communaux, la création 

avec le Maire de Grépiac, M.Gorgues, du chemin de Mazerat qui n'existait en voirie que 

partiellement et qui était à l'état de chemin de terre jusqu'à Mazerat, le goudronnage 

de la RD 43 depuis Grépiac avec l'aide du conseil général et en 1964 la création de 

l'adduction d'eau du premier syndicat des eaux, aujourd'hui SIECHA, avec les Maires du 

canton de Nailloux. Enfin, en 1976, il fit l'acquisition de parcelles pour créer le terrain de 

pétanque aux abords de la Mairie. En tant qu’homme, sa vie fut marquée par son courage qui 

s'illustra notamment lorsqu'il conduisit sous l'occupation des familles juives vers l'Espagne dans la 

clandestinité. Il échappa aussi à plusieurs reprises aux allemands qui le recherchaient. Son 

engagement profond dans son mandat de Maire et son attachement à Labruyère, dont il avait fait sa 

commune sans y être né, ont donc été honorés par les élus qui, après le discours, ont dévoilé une 

plaque en sa mémoire. Sébastien Vincini concluait en rappelant l'importance du devoir de mémoire  et 

de l'implication d'hommes ou de femmes et d'élus tels qu'Henri Malterre au service de la collectivité. 

Le devoir de mémoire est bien un acte citoyen, à la portée de tous, et le passé nous rappelle souvent 

que le présent et l'avenir ne peuvent se construire sans lui. » 

 

 Notre petit marché fête ses un an !  
 

Le marché de Labruyère-Dorsa a fêté son premier anniversaire ! La qualité des produits proposés et 

la convivialité en font un moment toujours agréable et apprécié. Nous comptons sur vous pour que 

cet évènement vive encore longtemps ! 

Pour mémoire celui-ci aura lieu tous les 1
ers

 et 3
èmes

 dimanches de chaque mois jusqu’à la belle 

saison.  



Réunions des groupes de travail : ça avance !  

Etat civil  

 

 Avis de décès 2015  
José Oelitiana Raoelison décédé le 29/03/2015 

Flora Angéli, née Milanèse, décédée le 03/06/2015 

Marie Germaine Castelle, née Rouquet, décédée le 26/06/2015 

 

 
 

 

 

Coté « vie sociale », groupe de travail piloté par Julien Godefroy, le Conseil Municipal des Jeunes 

devrait voir le jour au printemps 2016. Avec 8 candidatures reçues, l'objectif est largement atteint ! 

L'idée est que nos jeunes candidats soient porteurs de projets et fédèrent les autres jeunes du 

village. Plusieurs idées leur seront soumises, comme par exemple l'organisation annuelle d'une 

journée nettoyage de la nature, d'une collecte humanitaire, d'un vide ta chambre et d'une 

manifestation sportive ou encore la rédaction d'articles dans le bulletin municipal et la mise en place 

d'un projet "jeune" durant leur mandat (ex: équipements sportifs supplémentaires).  

Du côté de la bibliothèque municipale, l’ouverture de la médiathèque d’Auterive, a conduit le groupe 

de travail à faire évoluer le projet et à s’orienter d’avantage vers un espace de mutualisation autour 

de la lecture. Une animation mensuelle autour de la lecture sera à terme proposée (soirée lecture 

autour d’un livre, d’un auteur, etc.) dans la salle des associations, dont l’aménagement sera revu 

pour la rendre plus conviviale, chaleureuse et propice à la lecture ! 
 

Une collecte de livres est d’ores-et-déjà lancée pour alimenter une bourse 

d’échange : romans, livres jeunesses, BD sont les bienvenus ! Jusqu’à début mars, vous pouvez 

les déposer en mairie les vendredis et samedis aux horaires d’ouverture ou lors du marché.  

 

 

Le groupe de travail « sécurité » mené par Pascal Chaperon a proposé différentes actions. 

Le conseil municipal a déjà validé l'achat de panneaux « voisins vigilants » et 

l'organisation, avec la gendarmerie, d'une conférence sur la prévention des incivilités et 

des cambriolages en début d'année. Nous rappelons que le Maire et ses adjoints sont 

Officiers de Police Judiciaire et qu'ils sont ainsi habilités à recevoir des plaintes, procéder à des 

enquêtes préliminaires, dresser des PV et demander de justifier son identité à toute personne sur la 

commune. Ils sont des relais directs pour les habitants tout comme la gendarmerie. La réflexion du 

groupe se poursuit sur la sécurisation des bâtiments publics notamment les garages municipaux ainsi 

que sur l'ajout de ralentisseurs aux entrées du village afin de limiter la vitesse. Il est rappelé aux 

habitants de modérer leur vitesse aux entrées et dans le village pour notre sécurité à tous. Un relevé 

de vitesse et comptage des véhicules actualisé est en cours de réalisation afin de disposer d’un 

diagnostic/état des lieux. 

 

Enfin, le groupe de travail « amélioration du cadre de vie » piloté par Henri Brancourt a priorisé la 

rénovation intérieure de la salle des fêtes. Un appel à bénévolat sera lancé prochainement pour 

participer au chantier. La phase de chiffrage du projet est en cours et différents moyens de 

financement sont étudiés dont le partenariat avec des entrepreneurs locaux pour la fourniture du 

matériel. Les travaux - pose d'une toile de verre et peinture - devraient se dérouler sur deux 

weekend début 2016. Le groupe de travail rappelle aussi que les nouveaux espaces de plantation 

dans le village attendent la bonne saison pour recevoir toutes les plantes et arbustes que vous, 

habitants, pourriez céder. L'équipe "Amélioration du cadre de vie" se tient prête pour les 

transplantations. 



 


